

MARRAKECH – Reunión de los líderes regionales de At-Large
Miércoles, 26 de junio de 2019 – 13:30 a 15:00 WET
ICANN65 | Marrakech, Marruecos

MOHAMED EL BASHIR: Vamos a comenzar con la reunión de líderes de At-Large. Vamos a focalizarnos en las actividades de las organizaciones regionales At-Large principalmente y el trabajo que estamos realizando en la actualidad. Vamos a ver los planes de outreach y de engagement para el año fiscal 2020 para las distintas RALO. También vamos a ver cómo coordinar con el ALAC. También recibiremos información actualizada por parte de Mary Wong acerca de las solicitudes presupuestarias adicionales. Posteriormente veremos los fondos discrecionales de las RALO y los fondos asignados a cada RALO para sus actividades. Por último, finalizaremos acordando las asambleas generales de las RALO y sus fechas correspondientes. Eso es algo importante para nosotros. Sin más, podemos comenzar repasando el plan estratégico de difusión y participación de outreach y de engagement de cada una de las RALO. Vamos a ver con quién comenzamos. Creo que vamos a comenzar con AFRALO.

FATIMATA SEYE SYLLA: Gracias, Mohamed. AFRALO tiene una estrategia para el año fiscal 2020. Ya la tiene redactada y fue avalada por el equipo de

Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como material adicional al archivo, pero no debe ser considerada como registro autoritativo.

participación en África. La estrategia para el año fiscal 2020 tiene por objetivo llegar a todos los usuarios en África para crear conciencia acerca del beneficio de participar en las actividades de la ICANN. Vamos a ver relacionarnos con los usuarios finales para que contribuyan al proceso de desarrollo de políticas de la ICANN. Ya lo venimos haciendo pero lo haremos aún más. Queremos que colaboren en este modelo de múltiples partes interesadas y en este proceso de desarrollo de políticas desde las bases. También ver cómo una organización que se dedica a Internet o a cuestiones de Internet puede ser certificada como ALS. También cómo podemos tener miembros individuales que representen a sus países de la región africana. También queremos promover el liderazgo de los usuarios finales de Internet en la región africana dentro de la ICANN porque todavía no tenemos un muy buen nivel de representación en sí. Estamos haciendo lo mejor posible pero necesitamos más líderes en la ICANN.

A tal fin, hemos trabajado en estrecha colaboración con el vicepresidente regional de participación en África, el vicepresidente regional de la ICANN para participación en África. Estuvimos en contacto con él todo el tiempo y tratamos de aumentar la cantidad de miembros que participen en los procesos de desarrollo de políticas de la ICANN. Queremos que participen más en eventos en la región africana sobre todo en

países donde las ALS trabajan en tareas de difusión y comunicación. Tenemos a la organización africana de Internet, por ejemplo. Queremos que se sumen a nuestra RALO, a AFRALO. En todas las reuniones hacemos tareas de difusión y comunicación. Creo que el mejor ejemplo que tenemos lo venimos haciendo desde hace tiempo pero vemos a todos los estudiantes que participan por primera vez en una reunión de la ICANN y lo vemos en esta reunión ICANN 65 este año.

No voy a leer el plan punto por punto pero creo que lo principal o lo que quiero remarcar es que vamos a organizar eventos locales junto con las ALS locales. También seguimos apuntando a las universidades y a las instituciones académicas como lo hicimos aquí, en la ICANN 65. También queremos agrupar, nuclear a los jóvenes líderes africanos, para que sean líderes en la ICANN. Para eso tenemos ejemplos de liderazgo en AFRALO que van a ser mentores de los nuevos líderes del futuro, de los jóvenes.

Vamos a utilizar los fondos del programa CROP, por supuesto, y vamos a apuntar a las reuniones del AfriNIC en Ruanda en diciembre de 2019. También la cumbre de Internet en África en el año 2020. También los IGF regionales y subregionales en la región africana.

Estos son los tres eventos principales que queremos abarcar en el año fiscal 2020 en lo que respecta a la región africana.

También vamos a organizar la asamblea general de AFRALO en 2021. Esto se llevará a cabo durante la cumbre de Internet en África. Todavía no sabemos cuál será la sede pero vamos a poner la información actualizada en el espacio wiki. Esta versión preliminar, como ustedes pueden ver, ya está disponible en el espacio wiki y, Mohamed, creo que eso es todo en lo que respecta a la estrategia de nuestra RALO, de AFRALO. Represento a AFRALO en el comité de difusión y participación de At-Large en carácter de vicepresidenta. Gracias.

MOHAMED EL BASHIR: Muchas gracias, Fatimata. Ahora pasamos a APRALO, Asia-Pacífico. Satish, adelante.

SATISH BABU: Muchas gracias, Mohamed. Nuestros objetivos generales para el año son abarcar eventos geográficos y temáticos. Asia-Pacífico es una región bastante grande. Tenemos países en los cuales a día de hoy no tenemos miembros, a los cuales no hemos llegado. Por eso queremos tener una coordinación con Jia-Rong y con su equipo de GSE. Queremos tener socios locales para poder abarcar la región y las partes subatendidas de la región. También queremos tener eventos temáticos.

El próximo evento es el IGF regional de Asia-Pacífico del 2019 que va a tener lugar en Rusia, lo cual es un poco extraño. Es en la parte oriental de Rusia. Vamos a tener a algunos representantes. Maureen, que se financia su propio viaje; Lianna, que es una organizadora local, una becaria y quien les habla, que utilizará los fondos de CROP, suponiendo que me den la visa.

Vamos a tratar de participar en el IGF de Berlín pero con fondos privados, no con fondos de la ICANN. Queremos participar en APRICOT, que es un evento regional técnico de los registros regionales de Internet. Tenemos un lugar en el programa CROP destinado a esto y algunos otros miembros viajarán con sus propios fondos. Ali utilizará los fondos del programa CROP.

Desde el punto de vista geográfico, tenemos dos eventos que se relacionan. Tenemos un viaje a Myanmar, que es un país en el cual no estamos presentes y es un país bastante grande. Lo hacemos en estrecha colaboración con el equipo de GSE y cuenta con fondos y con el apoyo del equipo de Jia-Rong. Eso estaba planificado para el año pasado pero se pasó para este año.

Luego tenemos repúblicas asiáticas donde se habla el idioma ruso. En parte es por eso que no hemos llegado allí. Es como que las compartimos entre APRALO y EURALO. En colaboración con la persona a cargo de GSE en Rusia estamos tratando de llegar a

estas repúblicas. Nosotros tenemos a Lianna en nuestro equipo regional que habla ruso. Por su intermedio, estamos tratando de llegar a estos países. Según el idioma del evento, ya sea inglés o ruso, estamos tratando de llegar a estos países.

Durante el año tuvimos un problema y lo solucionamos gracias al gran esfuerzo del equipo de Jia-Rong. El primer evento del año estaba muy cerca del comienzo del año fiscal 2020 y como teníamos siete semanas de plazo para postularnos para el programa CROP veíamos que todavía no podíamos presentar nuestra postulación porque no estaba listo el sitio web. No nos aceptaban una propuesta para el año fiscal en curso. Esto se concretó porque Jia-Rong se ocupó y se relacionó con el personal a cargo del programa CROP. Quisiéramos algún mecanismo para solucionar este problema. Por ejemplo, si hay un evento en la primera semana de julio o incluso en junio, pero en julio, ¿qué hacemos con los plazos? Necesitamos alguna manera de solucionar este problema.

Luego tenemos otros eventos en los cuales vamos a participar, el foro del DNS en Medio Oriente, el foro del DNS en Europa del Este, el IGF árabe, una academia de Internet dirigida a los jóvenes y también eventos en Armenia, Bangladesh, Sri Lanka, entre otros países. También tenemos otras actividades que queremos realizar. Por ejemplo, nuestro boletín informativo mensual es una publicación bastante buena. Tiene una gran

cantidad de lectores. Luego tenemos un grupo de trabajo de redes sociales que está trabajando con John activamente y nuestros representantes están trabajando en estrecha colaboración con este grupo. Por último, queremos hacer un evento de difusión en el Pacífico. El Pacífico es una región muy extensa y abarca distintas zonas. Tenemos a Micronesia por ejemplo como un lugar en el cual queremos hacer más difusión pero no podemos decidir acerca de un evento que encaje en el programa CROP. Eso quizá quede abierto para el otro año. Veremos qué podemos hacer. Esto es todo por parte de APRALO. Muchas gracias.

MOHAMED EL BASHIR: Muchas gracias, Satish. Ahora pasamos a EURALO. Olivier, adelante.

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Muchas gracias, señor Presidente. Les voy a dar una actualización acerca del plan de difusión de EURALO. En este año fiscal 2019 vimos que en nuestro plan estratégico nuestros objetivos apuntaban a eventos principales en Europa y pudimos utilizar el programa CROP y los fondos discrecionales para poder enviar personas a distintos eventos, incluido el IGF que se realizó en París en 2018. También enviamos a una persona a EuroDIG y a otros eventos importantes y a algunos eventos más pequeños.

El año próximo vamos a seguir el mismo modelo. En primer lugar, voy a leer, a ver... Tenemos el ICANN Studienkreis que se hace en Lisboa este año. Creo que se hace en el mes de agosto. No, más adelante. En octubre. En general se hace en el verano del hemisferio norte pero será más adelante. Luego RIPE 79 en Rotterdam. EURALO tiene un memorando de entendimiento como el registro RIPE. Vamos a enviar a alguien allí. Es una reunión anual, RIPE 79. Luego tenemos, por supuesto, el IGF en Berlín. Hemos hablado acerca de este evento así que no voy a entrar en detalle.

Luego tenemos el evento Re:publica en Berlín en mayo. Es un evento principalmente organizado por la sociedad civil y dedicado a contenidos. Hace dos años enviamos a un representante a Re:publica. También tuvimos ALS que enviaron a sus representantes a este mismo evento. Vamos a tratar de dar una presentación acerca de la ICANN, acerca de los nombres de dominio o bien tener un taller acerca de temas relacionados con la ICANN. Esto está relacionado con el contenido porque tiene que ver con los servicios de alojamiento web, etc.

Luego tenemos RIPE 80. Tenemos dos reuniones del registro RIPE. RIPE 80 en Berlín. Va a haber mucha actividad en Berlín. Luego, como ustedes saben, RightsCon, que no será en Europa sino en Canadá. Perdón, en Costa Rica. Disculpen. Habíamos incluido RightsCon por si acaso, por si se llevase a cabo en

Europa pero no será así. Luego, por supuesto, EuroDIG. Creo que esto es a comienzos de junio, en una ciudad maravillosa en Italia, en Trieste. No lo sabíamos cuando hicimos este plan. Se acaba de anunciar la semana pasada. Quiero agradecer a Roberto Gaetano por sugerir esta ciudad y hacer que EuroDIG pueda estar presente allí.

Miembros de nuestra comunidad han tenido un rol muy importante, no solo para la ICANN sino para el ecosistema de Internet en general. Ustedes saben que tenemos una relación especial con EuroDIG porque EURALO es una de las organizaciones que organizan este evento. No aportamos dinero sino que aportamos nuestro trabajo. Trabajamos ad honorem como voluntarios para este evento. SEEDIG es otro evento en el cual queremos participar. Este año enviamos a dos personas a SEEDIG. Enviamos a dos representantes. Uno de ellos fue Matthias, de Austria, y Nenad, de Serbia. Como ustedes saben, Matthias se sumará al ALAC en la reunión general anual y sin duda va a seguir participando en estas iniciativas.

Con respecto a otros eventos en los cuales quizá participemos, bueno, se trata de eventos locales más pequeños donde tenemos estructuras At-Large que pueden participar a nivel local. Este año no están enumerados aquí. Tenemos eventos en Ucrania. Nos estamos focalizando mucho en Europa del Este porque allí hay países que no tienen ninguna estructura At-Large

así que estamos buscando a las organizaciones apropiadas, estamos trabajando con el equipo de GSE que nos están dando algunos indicios y algunos de esos países tienen una situación política bastante complicada, con lo cual quieren unirse como miembros individuales y no como organizaciones porque si no, hay que registrarse, si uno forma una organización y tiene algún vínculo con una organización externa, y la acreditación de At-Large es un vínculo formal. Con lo cual, tenemos más miembros individuales. Algunos están allí como reservando el lugar, si se quiere, para una organización a futuro. Creo que esto es todo. Muchas gracias por la oportunidad de compartir nuestro plan. Esperamos verlos a todos en Berlín. Espero que el clima no sea demasiado frío pero de todas maneras la sede es maravillosa. Creo que vamos a estar en el hotel más grande en Alemania que tiene incluso hasta un club nocturno. Esto en realidad lo dice la organización de las Naciones Unidas a título oficial. No soy yo quien lo está diciendo.

MOHAMED EL BASHIR: Muchas gracias. Muchos incentivos para estar en Berlín. Ahora le damos la palabra a LACRALO. Adelante, Sergio. Tiene la palabra.

SERGIO SALINAS PORTO: Primero hacer un breve comentario del anterior FY donde participamos hace muy poco de la Escuela del Sur de

Gobernanza de Internet en su versión 2019. Fue de alto impacto para la región. Se incorporaron por primera vez... En realidad ya teníamos una persona dando vueltas como miembro individual pero sumamos ocho personas más. Están en cola de ser presentadas de terminar su formulario de aplicación cuatro ALS de cuatro países distintos. Eso nos pone en un lugar de mucha expectativa para el próximo año, para la edición del próximo año para la Escuela del Sur de Gobernanza de Internet.

Por otro lado, esa misma Escuela está desarrollando en Argentina un proceso solamente para Argentina en la provincia de Salta y seguramente estemos invitados para participar ahí. Gustosamente vamos a estar. Un poco contar cuáles son los objetivos de LACRALO para el FY20. Nuestro objetivo es aumentar la participación de los usuarios finales de Internet, tanto de América Latina como de las islas del Caribe en los procesos de desarrollo de políticas de la ICANN. Promover modelos de múltiples partes interesadas de la ICANN y sus procesos de toma de decisiones de abajo hacia arriba mediante la sensibilización y el desarrollo de habilidades. Explicar cómo una organización o asociación de Internet puede convertirse en una estructura At-Large, como así también una persona puede convertirse en un miembro individual de LACRALO. Promover espacios de interacción con la comunidad de Latinoamérica y

Caribe para promover el conocimiento y la participación dentro del ecosistema de Internet especialmente en nuestra región.

Algunas estrategias que marcamos fueron participar de distintos eventos en nuestra región, concentrándonos específicamente en los países sin ALS todavía. Estamos poniendo atención en América Central y en las islas del Caribe para que haya más participación de nuestros compañeros del Caribe dentro de la región. Trabajar en colaboración con el personal de At-Large de la ICANN y de participación global de las partes interesadas en la identificación de eventos potenciales para orientar las actividades de divulgación y participación. Esto incluye también trabajar con universidades y otras instituciones de las comunidades en los países en los que queremos desarrollar nuestra estrategia. Trabajar con el personal de ICANN para utilizar de manera efectiva las fuentes de financiamiento disponibles para estas actividades de divulgación, incluidos los fondos discrecionales de la RALO, el programa de divulgación regional comunitaria y las herramientas de aprendizaje en línea de ICANN Learn.

Hay algunas estrategias y actividades esperadas que nosotros fuimos marcando. Algunas las marcamos porque vimos que nos daban resultado y otras porque entendemos que tenemos que generarlas. Lo primero es asegurar que por lo menos seis miembros de la región estén profundamente comprometidos

con los PDP de ICANN y eso sea mediante la participación directa en los PDP de la GNSO mediante la participación activa en grupos de trabajo de políticas consolidadas de At-Large. Desarrollar materiales de divulgación y participación así como trabajar con el subcomité de alcance y compromiso y el grupo de trabajo de creación de capacidades de At-Large para producir materiales promocionales y educativos para usar dentro de LACRALO. Con estos materiales desarrollar estrategias de difusión dentro de diferentes espacios de participación que ofrece la región. Alentar a las ALS a celebrar sesiones de lectura leídas después de las reuniones públicas. Desarrollar procesos efectivos de seguimiento de posibles ALS y personas. Promover empoderamiento de los usuarios finales.

Hay una lista de eventos donde vamos a participar. Algunos de ellos son el Security Summit Latinoamérica que se va a dar en la Ciudad de México en septiembre de 2019. LACNIC LACNOG en el 2019 también, en octubre en la ciudad de Panamá. El LAC-i-Roadshow, que todavía no tenemos dónde se va a desarrollar. Participar de la reunión de Cancún del 2019 donde poder desarrollar una actividad de todo el directorio de LACRALO. Es una nueva estructura de participación que tenemos en la región y nos parece que es importante consolidarla. Va a ser la primera vez que esté funcionando ese directorio y nos parece muy

importante que podamos estar en una reunión cara a cara y aprovechar además interactuar dentro del ecosistema de ICANN.

La Escuela del Sur de Gobernanza de Internet. Ahora acabamos de agregar el RightsCon. Vamos a tener que hablar con Rodrigo de la Parra para charlar esto también, que lo tenemos aquí y nos está acompañando. Seguramente va a ser uno de los puntos que vamos a tener que estar discutiendo. También habíamos tenido una reunión ayer y eso no estaba en la agenda. Ahora hay que agregarlo y charlarlo.

Básicamente eso. Una cosa más. Agregamos un punto que nos parece medular. Casi todas las ALS de nuestra región hacen eventos en su país el Día 17 de mayo que es el día mundial de Internet. En función de eso vimos que podíamos hacer algún tipo de participación pero además tener un espacio especial para hablar de nuestra región en esos espacios. La idea es hablar de LACRALO y ALAC para promocionar más la participación dentro de nuestra región. Creo que nada más. Muchas gracias.

MOHAMED EL BASHIR: Muchas gracias, Sergio. Fue un resumen muy detallado. Veo que tienen varias cosas para el próximo año. Les deseo mucha suerte. Ahora vamos a pasar a NARALO. ¿Glenn o Eduardo? ¿Quién va a tomar la palabra?

EDUARDO DÍAZ: Le voy a dar la palabra a Glenn para que nos dé una explicación más detallada.

GLENN MCKNIGHT: Gracias. Yo le voy a dar la palabra a Judith. Gracias. En realidad voy a ser muy breve. Mi informe ya está ahí. Nosotros presentamos nuestra estrategia el 28 de mayo. Fue aprobada por Chris Mondini de GSE. Lo que vamos a hacer es utilizar todo el dinero que tenemos, cada uno de los centavos disponibles de los fondos discrecionales y nos centramos en la difusión externa a áreas que no están plenamente representadas, que son parte de los Estados Unidos y que no tienen ALS. Probablemente ustedes tienen el mismo problema. No quiero pensar cómo será la situación en APRALO. Nosotros tenemos esta situación en el oeste. Habrá este tipo de actividades. Esperamos que cuando la ICANN celebre su reunión en Seattle, ese va a ser un evento significativo para nosotros. También en ese entonces vamos a llevar a cabo nuestra asamblea general. Tenemos una larga expectativa de lo que vamos a hacer.

Dado que Sergio mencionó este tema de la Escuela de Gobernanza de Internet del Sur, nosotros también hemos tenido un evento. También hemos asistido a ese evento de Adrián y lo haremos en la reunión de México. La gente de NARALO,

particularmente el equipo de Puerto Rico, llevó a cabo un muy buen evento de Escuela de Gobernanza de Internet. El equipo en Puerto Rico hizo el primero. Esto fue muy bien recibido. Fue un evento de tres días. Yo fui responsable del evento que se llevará a cabo antes de la reunión de Montreal. Era en los primeros días de noviembre. Les hacemos extensiva la invitación a las personas que asistan a ATLAS III. Vamos a patrocinar tres días de hotel así que tenemos un proceso de solicitud para que ustedes presenten esa solicitud. No vamos a pagar los viajes. No vamos a pagar el ticket si es que no están financiados. No todo el mundo va a poder tampoco participar de ATLAS III. En este caso será un evento de dos días que se va a realizar en Montreal.

En cuanto a la participación, nosotros ya llevamos cuatro o cinco años de nuestro newsletter o boletín informativo. Eduardo ha hecho un gran trabajo en este sentido. También APRALO con Amrita. Susana también es maravillosa en su trabajo. Seguramente alguien más va a seguir con su actividad y lo que nosotros hicimos fue abordar los temas principales de nuestra región. Tenemos algo que se llama los insights o ideas de NARALO. También trabajamos con Marita y con el personal. Estamos analizando cuáles son las cuestiones del modelo de múltiples partes interesadas. También incorporamos a los canadienses en este trabajo y estamos también utilizando esta herramienta de Zoom. No es necesario que tengan cámaras

específicas. Todos tienen acceso a Zoom. Las pueden utilizar. Ustedes verán allí a Bill en el fondo de la sal. Bill lleva a cabo una sesión de IDN. También anteriormente tuvimos una sesión sobre aceptación universal. Cada vez que tomamos un tópico dedicamos tiempo a educar a nuestras ALS. Me parece que esto nos hace crecer de manera sustantiva. También tenemos miembros afiliados y probablemente contemos con más miembros afiliados que con ALS.

En cuanto a los fondos discrecionales, nosotros le preguntamos a la comunidad en qué quieren que se gaste ese dinero. La idea es que la comunidad realmente sepa para qué es el dinero, para qué se tiene que utilizar. No es solamente para hotel o para viajes. Esto es lo que hacemos. Les contamos para qué es. Damos resúmenes informativos y hacemos reuniones informativas donde les explicamos cuál es la mejor manera de utilizar esto y de llegar a la comunidad. Creo que ya agotamos nuestros fondos. ¿No es cierto Eduardo? Sí.

El próximo año entonces tenemos en cuanto a los viajes que están dispuestos en el CROP tenemos una conferencia que se va a llevar a cabo en Baltimore. El CROP en este caso ya no paga las registraciones. Hay que hacer lo que hizo Judith. Judith es muy buena molestando a algunas personas. Ella puede lograr algunas cosas. ¿No es cierto Judith?

JUDITH HELLERSTEIN: Sí. Yo también debo decir que hice una presentación en materia de gobernanza de Internet. A veces, cuando el dinero para pagar la registración es demasiado, lo que uno puede hacer es presentarse y decir que quiere dar una presentación. Eso fue lo que yo hice. No solamente hablé de la ICANN sino de la gobernanza en general. Esa es una manera de hacerlo. Así es como ingresan las organizaciones básicamente.

En este evento que se va a llevar a cabo en Baltimore vamos a tener que ver con el equipo de GSE cuál va a ser la mejor manera de participar. Esto es una buena manera de educar a los miembros. No solo tenemos que darles resúmenes informativos. Es una muy buena manera para que otros realmente hablen entre sí y también entiendan un poco más de qué se trata la ICANN.

GLENN MCKNIGHT: Otro evento que se va a llevar a cabo en Oregon es la Conferencia de Inclusión Digital. Este es un ejemplo. Ya asistimos en dos oportunidades. Uno también tiene que presentarse como voluntario. Tiene que conocer a los organizadores. También tiene que contactarse con las diferentes personas. Uno no puede simplemente pretender que puede asistir a un evento una sola vez y después desaparecer.

También hay otras dos reuniones que son de ARIN. Al igual que EURALO, nosotros tenemos un memorando de entendimiento de cinco años y ahora ARIN tiene un programa muy interesante. Esto representa un mayor incentivo para nosotros para familiarizarnos con ellos. Básicamente ese sería el resumen.

MOHAMED EL BASHIR: Muchas gracias, Glenn. Tenemos ahora a Mary, Mary Wong. Ella es la vicepresidenta de operaciones estratégicas. Vamos a hablar de las solicitudes presupuestarias adicionales y luego vamos a continuar con los temas de importancia o temas candentes.

MARY WONG: Muchas gracias. Ya nos hemos visto antes, ayer. Siempre debo decir que para mí es un placer venir aquí y hablar con ustedes porque trabajamos en forma conjunta sobre muchas iniciativas y sé que esto es muy importante para las RALO. No tengo una presentación debido al poco tiempo que siempre tenemos en estas reuniones pero me parece que lo que podemos hacer es resaltar algunas de las cuestiones sobre el proceso de ABR para el próximo año porque va a comenzar en noviembre y después les voy a dar la palabra para que hagan preguntas y para discutir sobre el proceso del año próximo más general.

Lo que hicimos fue analizar cómo se está llevando a cabo el proceso de ABR. Esto es algo que Göran y el equipo ejecutivo nos pidió hacer. Es decir, tomar los últimos dos o tres años. Mi equipo lo que está haciendo actualmente es preparar un informe para los ejecutivos con respecto al uso, al tipo de solicitudes que se presentan y qué cuestiones se pueden mejorar dentro del proceso. Eso es lo que vamos a hacer. No tengo todavía ningún documento para mostrarles pero se espera que lo tengamos en breve y, por supuesto, vamos a compartir los resultados con la comunidad. Esto estará listo en los próximos meses.

En segundo lugar, el proceso de ABR generalmente comienza a finales del año calendario pero a mediados del año fiscal. Como ustedes saben, el año fiscal de la ICANN comienza el 1 de julio. Como ustedes también saben, el proceso de planificación presupuestaria es muy largo e implica mucha participación. Esto todavía no está en el radar de ustedes debido a una serie de cuestiones.

En primer lugar, habrán notado que las aprobaciones del año fiscal 2020 no solamente impactan a las comunidades sino a otros grupos de la comunidad. Hemos determinado que las aprobaciones sean un poco más estrictas y que se presenten informes de manera oportuna. Siempre tuvimos ese requisito pero anteriormente no le habíamos prestado demasiada atención o lo habíamos exigido, pero dado que se están

utilizando los fondos de la ICANN, el equipo ejecutivo nos pidió que fuésemos un poco más estrictos en este sentido. Lo que les voy a pedir es que si ustedes utilizan los fondos, deben efectuar el informe porque esto va a ser un requisito significativo.

En segundo lugar para prepararnos para el año fiscal 2021, parece que falta mucho pero en realidad no, porque estamos apuntando a noviembre, generalmente tenemos un periodo entre noviembre y enero para planificar las solicitudes presupuestarias para el año siguiente. Lo que estamos haciendo y esto es parte del proceso de informe que mencioné anteriormente es ver los formularios que se utilizan para las ABR. Creo que esto es importante mencionarlo porque los requisitos para las evaluaciones de ABR es que la decisión se tiene que tomar según lo que está en el formulario. Si volvemos a la cuestión de la responsabilidad y los fondos, es importante entonces que los objetivos estén plasmados, que también indiquen las métricas, el estimado de costos, los resultados que esperan. Hay que ser claro en ese sentido.

Esto va a ayudar al equipo de evaluación. Por ejemplo, si saben que ustedes tienen previsto gastar una determinada cantidad de dinero en una iniciativa de capacitación X. Esto es así debido a que el equipo también tiene que evaluar diferentes solicitudes. También sería de utilidad indicar cuál sería el posible resultado y que sean realistas al respecto para que cuando ustedes hagan

sus informes puedan vincular las solicitudes con los gastos y el informe. Seguramente habrá más cambios en los formularios y esperemos que los formularios sean más sencillos de completar por parte de la comunidad para que ustedes puedan brindar más aclaraciones al respecto. Esto es todo lo que tengo para contarles por el momento. Con gusto voy a responder las preguntas que ustedes tengan.

MOHAMED EL BASHIR: Muchas gracias, Mary. Daniel tiene la palabra.

DANIEL NANGHAKA: Gracias. En la sesión anterior surgió el tema de la ubicación geográfica. Una de las cuestiones que surgió fue que hay algunas regiones como por ejemplo el Caribe angloparlante que se debaten entre América del Norte y América Latina. Algunas de las solicitudes pueden estar complicadas en este sentido. ¿Cómo planean resolver esta controversia?

MARY WONG: Esta pregunta surge dentro del contexto del debate anterior que tiene que ver más bien con el programa de difusión externa y CROP porque está dividido por regiones. Sé que vamos a continuar con el debate. Con respecto al proceso de ABR, yo no creo que exista el mismo problema porque va a depender de la

naturaleza de la solicitud. Si por ejemplo surge una solicitud y es para brindar apoyo a una actividad particular en una región desfavorecida, si el grupo puede dar una idea de cuáles serían los esfuerzos que esto implicaría, bueno, sería una cuestión de si un país está o no está dentro de una región de la ICANN o está en otra. Si ustedes deciden presentar una solicitud que es específica de una región creo que lo que probablemente deban hacer es hablar con el equipo regional del departamento de GSE que está trabajando en esa región en particular o que está basado en esa región para que los asesoren sobre cómo presentar las ABR. Por supuesto, ellos trabajan muy de cerca con nosotros desde el lado de las políticas. Lo que hay que hacer es hacer una solicitud clara pero no es una regla que se aplique a los ABR.

MOHAMED EL BASHIR: Tiene la palabra Glenn.

GLENN MCKNIGHT: No soy Ricardo. Para eso tendría que hablar español. Mi pregunta tiene que ver con las solicitudes de financiación. Yo dediqué algo de tiempo a presentar una solicitud para un taller y que fue rechazado. Finalmente fue financiado para la NCUC. Yo hice un monitoreo de ese taller y me resulta un tanto curioso porque no solamente se planteó cuáles son las necesidades sino cuáles son los resultados. En nuestro caso, eso se nos rechazó

pero a ellos se les aprobó. Estamos hablando de ejemplos que son bastante similares con respecto a cómo presentar una propuesta. Es decir, cómo se debería presentar una propuesta para que se acepte.

MARY WONG:

Voy a tratar de responder su pregunta en dos partes. En general creo que todos estamos de acuerdo que sería útil no solo para las RALO sino para todas las comunidades que quieran presentar una ABR que tengan una consulta un poco más amplia y que obtengan cierto asesoramiento antes de plantear esta ABR para saber qué es lo que va a funcionar, qué no y de qué manera lo pueden hacer de la mejor manera porque, como dije anteriormente, las ABR se evalúan.

Les voy a dar un ejemplo extremo. No fue el caso del año pasado. Si tenemos una solicitud que dice: “Nosotros queremos que ustedes nos den fondos para que 10 miembros asistan a este evento”. No dicen nada más. Eso no va a funcionar. Es un ejemplo extremo. Cuanto más claro, cuanto más detallada sea la descripción, cuanto más claros estén los objetivos y cuanto más detallados sean los resultados que se esperan, mejor. Eso va a ser de utilidad. Específicamente con respecto a la solicitud que usted menciona, uno de los desafíos que tuvimos con esa solicitud, y no es con respecto a la solicitud en sí sino con

respecto a los plazos. La solicitud de la NCUC fue financiada en dos oportunidades porque quedó claro que tenía como objetivo, al menos la aprobación que se le dio, tenía como objetivo desarrollar un curso en línea que tenía que ver con la capacitación en materia de políticas. Este entrenamiento estaba focalizado en la preparación de materiales y no en la capacitación en sí. Incluso para ese entrenamiento no estaba apuntada una capacitación presencial sino un seminario web. Por eso había una cuestión de plazos aquí.

Según entiendo, y también según mis compañeros de PRS, este curso está en las últimas etapas de preparación. Yo sé que usted, Glenn, y muchos otros son académicos y sabrán que preparar una capacitación no es simplemente preparar una presentación, escribir documentos y ponerlos en línea sino que uno tiene que leer el contenido, evaluarlo, hacer cuestionarios. Todo esto lleva un tiempo.

Creo que en el fundamento de esa solicitud en particular los evaluadores señalaron que su grupo, al igual que el resto de la comunidad de At-Large, tenía que dar feedback una vez que se finalizara el curso. Es decir, nosotros necesitábamos algo más específico. Esto quizá no sea apropiado para una ABR. Desde mi punto de vista, la explicación es esta y espero que les haya quedado claro.

MOHAMED EL BASHIR: Heidi, adelante.

HEIDI ULLRICH: Yo quiero que sepan que dentro de At-Large nosotros tenemos otros pasos para estas solicitudes presupuestarias más allá de lo que establece la ICANN. Esto pasa a través del subcomité de finanzas de ALAC. Comenzamos a trabajar en estas solicitudes a finales de noviembre. Este grupo lo que hace es analizar todas las solicitudes. Trabajan muy de cerca con el personal de At-Large y también con el personal de GSE para determinar si estos proyectos se pueden financiar de alguna otra forma.

Creo que hay un total de 19 solicitudes que están pendientes dentro del subcomité. Algunas tenían que ver con el IGF. El grupo decidió no incluirlas debido a ciertas reglas. Yo recuerdo que Glenn había presentado. Aquellos que tienen financiación a través de otros medios no las obtuvieron debido a este proceso de consulta que nosotros implementamos. Además, me gustaría señalar que vamos a publicar en nuestra página dentro del portal de ALAC esta información. Esto lo hacemos todos los años fiscales. Todas las solicitudes que han sido aprobadas están publicadas. Luego vamos a colocar las solicitudes originales y luego los detalles de la aprobación. También conforme avance el tiempo vamos a actualizar los estados. Eso es lo que vamos a

hacer a partir del 1 de julio para estas ABR que se aprobaron para el próximo año. Gracias.

MOHAMED EL BASHIR: Muchas gracias, Heidi. Tiene la palabra Judith.

JUDITH HELLERSTEIN: Espero que puedan recibir bien mi audio esta vez. Muy bien. En la oportunidad anterior se nos dijo que no podíamos mandar ABR para cuestiones de gobernanza de Internet. Nos dijeron que había una lista de temas para los cuales no podíamos solicitar fondos. Sería bueno tener bien en claro esos temas porque en otras oportunidades no pudimos presentar la solicitud y otro grupo de partes interesadas presentó la solicitud y se aprobó. Sería bueno tener una regla más clara porque si nos dicen: “No pidan fondos para cuestiones de gobernanza de Internet porque no los vamos a aprobar” y después se aprueban, etc. Sería bueno tener reglas claras.

MARY WONG: Muchas gracias. Quisiera responder, sobre todo para los nuevos participantes en la sala. El proceso de ABR tiene reglas y principios pero no hay ninguna regla que diga que jamás se va a financiar un evento dedicado a la gobernanza de Internet. Esa no es una de nuestras reglas. La regla es un poco diferente y no

tiene que ver específicamente con la gobernanza de Internet. La regla que se resaltó y se aclaró el año fiscal previo es la siguiente. Básicamente dice que la solicitud debería pedir fondos que guarden una relación directa y comprobable con las actividades técnicas o en materia de políticas en curso.

Voy a dar un ejemplo hipotético. No lo tomen como algo seguro. Si ustedes están hablando de un evento y hay una iniciativa que entra en la categoría de gobernanza de Internet pero tiene un foco, un enfoque muy especial o específico en un tema de políticas en el cual ustedes están trabajando, pueden presentar la solicitud de ABR y probablemente obtengan los fondos aunque ese evento esté en la categoría de gobernanza de Internet. No se graben la idea de que no les vamos a dar fondos para cosas que tengan que ver con gobernanza de Internet. Volviendo a lo que usted dice, Judith, no hay ni una lista, ni una lista negra de temas.

MOHAMED EL BASHIR: Muchas gracias. Tenemos una pregunta de un participante remoto. Adelante, por favor.

GISELLA GRUBER: Tenemos una pregunta en francés. La voy a leer en francés. Es una pregunta de [inaudible]. La pregunta es: “¿Se aceptan ALS

independientemente de su situación geográfica o política?”
Hola. Si las ALS se aceptan independientemente de su situación geográfica o política.

MARY WONG: No entiendo la pregunta pero según entendí, creo que no es pertinente para el tratamiento de este tema en particular.

MOHAMED EL BASHIR: Adelante, le doy la palabra a Bastiaan.

BASTIAAN GOSLINGS: La respuesta es muy simple. Las ALS dependen del país donde estén ubicadas. Por ejemplo, algunas islas son británicas, son francesas en el Caribe por ejemplo. Otras son un país independiente. Depende del país donde esté esa ALS. Por ejemplo, Guadalupe es parte de Francia.

MOHAMED EL BASHIR: Creo que ya quedó respondida la pregunta. Si no hay más preguntas apremiantes acerca del presupuesto, le agradecemos a Mary por estar aquí con nosotros, por explicarnos el proceso, por su ayuda.

MARY WONG: Muchas gracias. Sé que su tiempo es muy valioso. Les agradezco que me hayan invitado. Gracias.

MOHAMED EL BASHIR: Vamos a pasar entonces a los temas de interés, a los temas candentes. Es el punto número tres en nuestra agenda. Vamos a tener actualizaciones de cada una de las regiones. Luego le vamos a dar una actualización a Joanna acerca de cómo van a trabajar en estos temas en el ALAC, cómo se los va a consolidar y también en las regiones. Daniel, quería tomar la palabra así que tiene la palabra. Luego pasarán a hablar los representantes regionales.

DANIEL NANGHAKA: Hablo en nombre del grupo de difusión y participación. Quizá NARALO nos pueda decir cómo nos estamos preparando para la próxima reunión. También hay otras actividades que vamos a compartir en relación a este tema. Nos gustaría recibir información al respecto.

MOHAMED EL BASHIR: Quizá ustedes pueden hablar de eso cuando hablemos de las actividades en conjunto. Eduardo también está aquí presente. También puede hablar acerca de ese tema. De todas maneras, vamos a pasar al punto correspondiente en nuestra agenda de

trabajo. Yo les puedo dar una actualización acerca de AFRALO en cuanto a nuestros temas de mayor interés. Estamos finalizando estos temas. Siempre tenemos el showcase. Siempre es importante para nosotros el showcase.

Aquí hay una copia de nuestro informe disponible en inglés, francés y árabe. Está en el puesto de información de la ICANN. Muchas gracias al personal por este trabajo que es maravilloso. Muchas gracias por su ayuda con este informe. Ahora el desafío que tenemos en AFRALO es justamente implementar las recomendaciones en relación a estos temas candentes. Tenemos un grupo de trabajo cuyo mandato es justamente dedicarse a esta actividad que puede ser también seminarios web, distintas iniciativas de creación de capacidades, distintos desarrollos de políticas. Todo esto lo van a ver en el documento. Tratamos de proponer acciones específicas para cada uno de estos temas candentes. Por ejemplo, en cuanto a DNSSEC, ya enumeramos algunas acciones a concretar trabajando con la asociación de TLD de África en un seminario de creación de capacidades. Con todo gusto ayudaremos a otras regiones que quieran entablar un diálogo con AFRALO para brindarles alguna sugerencia o asesoramiento. Pasamos a APRALO, Asia-Pacífico. Satish, por favor.

SATISH BABU: Nosotros hemos presentado nuestra versión de los temas candentes y ahora tenemos que integrarlos en un solo conjunto de temas candentes. Creo que Joanna iba a liderar esa iniciativa. No tengo nada más que decir. Simplemente lo que queremos es hacer una recopilación de los temas candentes de todas las RALO y de ALAC a modo de resumen. Gracias.

MOHAMED EL BASHIR: LACRALO tiene la palabra.

SERGIO SALINAS PORTO: Gracias, Mohamed. El año pasado hicimos hot topics en la región. Sacamos algunas conclusiones muy interesantes. En base a eso, el grupo de capacitación de LACRALO está trabajando en algunos webinars y estructuras de capacitación para capacitar a nuestras ALS en esos puntos. Creo que no tengo... ¿Me olvido de algo, Harold? Hay un informe extenso que enviaré por mail para que lo puedan tener en inglés y español, para que lo puedan leer ustedes. Nada más. Gracias.

MOHAMED EL BASHIR: Muchas gracias, Sergio. Olivier, EURALO. O alguna otra persona en representación de EURALO.

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Muchas gracias, señor Presidente. Nosotros hicimos nuestra lista de temas candentes recopilada el año pasado y actualizada. Básicamente, en este documento vemos que actualizamos algunas cosas, cambiamos algunos nombres porque algunos temas ya no están en la misma situación. Se han realizado algunos avances. Por ejemplo, el grupo de trabajo intercomunitario para la mejora de la responsabilidad de la ICANN ahora está en otra iniciativa. Ahora ya estamos en la etapa dos del EPDP, etc.

Ustedes ven que están los temas que generalmente incluimos: derechos humanos, cómo la ICANN defiende el interés público y también agregamos un tema. Los IDN. Este es un tema del año pasado. Si seguimos avanzando ven los modelos de gobernanza de Internet multilaterales y multisectoriales. Sobre la base de un discurso pronunciado por el presidente Macron en el IGF en París, muchos de nosotros estuvimos presentes allí y debo agradecerle a Jean Jacques Subrenat por hacer esta síntesis. Esto le concierne no solo a EURALO sino a la comunidad de At-Large y al sistema de gobernanza de Internet de múltiples partes interesadas en general. Espero que continuemos analizando este tema y sugeriría que lo tratásemos en una de nuestras próximas reuniones presenciales.

Si avanzamos un poquito más en la página, por favor. Aquí tenemos la conclusión. La última parte, por favor. Alguien tiene

que dejar de tomar tanto café porque está avanzando muy rápido las páginas. Aquí tenemos una cita de Kofi Annan. No sé qué pasa que están pasando las páginas demasiado rápido.

EVIN ERDOĞDU: Esa es la última página pero hay otras citas de Kofi Annan.

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Tenemos también las solicitudes de exenciones en cuanto a la retención de datos de registración. Eso se originó en Europa y es un tema candente. Luego la jurisdicción y el estado de derecho en la comunidad de múltiples partes interesadas. Esto abarca el tratamiento del tema de los derechos humanos. Creo que ya he incluido todos los temas. Ya he mencionado todos los temas. ¿Puedo leer la última cita, por favor? La última parte. El último renglón. Evin, le voy a dar una botella de agua después para diluir todo el café que se tomó. Vamos a leer la cita de Kofi Annan. Para poder lidiar con Internet en nuestras vidas debemos ser igual de creativos que quienes la crearon. Debemos tener el mismo nivel de creatividad que los creadores de Internet para poder gestionar Internet en nuestra vida diaria. Espero que nosotros seamos igualmente creativos en este entorno, que es un tanto difícil a veces. Gracias.

MOHAMED EL BASHIR: Muchas gracias. NARALO.

EDUARDO DÍAZ: Perdón, están llamando a NARALO y no a Eduardo Díaz pero voy a tomar la palabra. Me encanta la idea de que ALAC vaya a compilar esta lista de temas candentes que va a ser un documento que nos va a guiar en nuestras actividades en el ALAC. Además, vamos a utilizar los temas candentes actuales que van cambiando porque uno los trata en el momento, luego no tienen tanto interés o tanta atención. Realmente agradezco esta iniciativa de Joanna y del ALAC porque vamos a estar todos sincronizados y todos en sintonía de alguna manera. Gracias.

MOHAMED EL BASHIR: Gracias, Eduardo. Quizá podemos hablar acerca de cómo el ALAC va a consolidar todo esto.

JOANNA KULESZA: Muchas gracias, señor Presidente. No tengo nada más significativo que agregar y voy a hablar un poco más despacio. Todo lo que hemos tratado hasta este momento ha sido informado en la sesión sobre temas candentes. Muchas gracias a las regiones, a los líderes regionales que han generado estos documentos. Muchas gracias por sus aportes. Son sumamente

útiles, beneficiosos. Permiten ver dónde está cada una de nuestras comunidades, cuál es su situación.

En la sesión del lunes vimos que en general en la lista de temas candentes de At-Large se incluyen los temas de las comunidades locales. No hay un ningún impedimento para que una comunidad local incluya un tema de su interés. El objetivo de esta actividad es ver nuestra situación en At-Large en tanto comunidad global y tener distintas categorías de temas candentes en los cuales nos podemos focalizar y sobre los cuales podamos manifestarnos, presentar nuestro punto de vista en el ecosistema de la ICANN. Con todo gusto ahora voy a analizar este documento con ustedes. Voy a responder a sus preguntas pero reitero que es un trabajo en curso. Gracias.

MOHAMED EL BASHIR: Muchas gracias. Ahora tiene la palabra Satish.

SATISH BABU: Gracias, Mohamed. Tengo una pregunta que tiene que ver con el proceso. Varias de las RALO dijeron que este documento es un documento vivo, en evolución. Hablamos en esta reunión acerca de la evaluación del modelo de múltiples partes interesadas y algunos otros temas nuevos. Cómo hacemos para mantener esta

lista al día, actualizada. Sobre todo porque algunos temas se van a incluir y otros se van a quitar de la lista. ¿Cómo hacemos?

MOHAMED EL BASHIR: Gracias, Satish. En el caso de AFRALO vamos a ir actualizando estos temas candentes y básicamente seguiremos trabajando en la actualización. Actualmente, alrededor del 90% de los temas están incluidos. Tenemos algunos temas que son específicos de nuestra región, de AFRALO. Por ejemplo, diversidad y participación activa. Esto creo que es específico de nuestra región. Tenemos que ver cómo lograr la participación activa de nuestra región. Creo que hay más personas que solicitan la palabra. Humberto, Sébastien y luego Joanna. Humberto, tiene la palabra.

HUMBERTO CARRASCO: Muchas gracias. Voy a hablar en español. Muchos de ustedes aquí conocen cuál es mi posición respecto del tema de los hot topics. Sigo insistiendo que soy muy crítico pero no es porque no me guste el concepto de los hot topics sino que en esta reunión hemos tenido un ejemplo vivo de lo que significa ser un hot topic. Tres meses atrás, el DoH o el DNS sobre HTTP no era un tema para ICANN. Ni conversábamos de él. Resulta que de un par de semanas para otro, yo diría que hace una semana que empezó a circular en la lista que tenemos nosotros de Skype de

At-Large, y se empezaron a compartir una serie de documentos y en las listas de correo igual respecto del tema.

Creo que la pregunta que hace Satish es muy atinada. Yo creo que no debemos ser tan ambiciosos en cuanto a tratar de abarcar, compilar todos los hot topics. Creo que el año pasado fue el tema de privacidad relacionado con GDPR, que no es que no sea un tema importante todavía. A lo mejor deberíamos escoger uno o dos. Aquí me refiero como At-Large y tratar de ir desarrollándolos de alguna forma. Llevamos tres o cuatro años discutiendo este tema de los hot topics y creo que no hemos avanzado mucho.

MOHAMED EL BASHIR: Adelante, Sébastien.

SÉBASTIEN BACHOLLET: Gracias. Uno de los aspectos de la evolución del modelo de múltiples partes interesadas es que hay mucho por hacer. Ese es un problema en realidad. ¿Podríamos empezar por decidirnos entre nosotros, hacer únicamente lo que sea absolutamente necesario? Cada región tiene sus propios tópicos. Si quieren tener una lista en caso de que no la tengan, lo que pueden hacer es tomar los temas de una RALO, por ejemplo AFRALO, y adaptarlos. No nos sobrecarguemos. Ya hay suficiente carga de

trabajo. Creo que estamos trabajando bastante bien. Sugiero que los miembros de ALAC actúen claramente y que se decida qué hacer o no a un nivel general. Gracias.

JOANNA KULESZA:

Gracias. Quiero hacer dos comentarios con respecto a los comentarios que hicieron Sergio, Satish y también Sébastien. Aquí va mi respuesta. Todas estas inquietudes se toman en cuenta. Creo que este es un primer ejercicio. Como podrán ver, estamos siguiendo a las regiones, ver qué están haciendo y luego esto se traduce en las actividades generales. Estoy de acuerdo con Sergio pero esta inquietud es exactamente la razón por la cual yo estaría a favor de que estos hot topics sean lo más amplios posible, que no sea por ejemplo específicamente el tema de DNS sobre HTTP sino que nos focalicemos por ejemplo dentro del ámbito de la seguridad para que esto sea relevante a lo que está haciendo la ICANN a lo largo de los años.

Esta es exactamente mi razón y sé que a Olivier no le va a gustar esto que digo pero esto también lo aplico a los derechos humanos porque el GDPR se ajusta a esto, cae dentro de esta clasificación. Patrick también habló de la ciberseguridad y la ciberseguridad, como se dijo, incluso dentro de la ICANN, ya no solamente se trata del DNS. Es decir, ya saltó sobrepasó esa barrera. Si hacemos que los tópicos sean lo suficientemente

amplios para nosotros, vamos a poder mostrar con facilidad en qué nos estamos focalizando, qué es importante para nosotros, ya sea la ciberseguridad, la aceptación universal o derechos humanos como dije anteriormente.

Podemos ir a la comunidad y decirles: “Estos son nuestros 3 o 5 o 10 tópicos más importantes. Podemos trabajar en términos más generales”. Por eso me parece que es un ejercicio útil. Yo estoy observando claramente que las circunstancias han cambiado pero también mis colegas con más experiencia me advierten que las cosas en la ICANN cambian mucho más rápidamente que dentro del ámbito académico. Creo que tenemos que mantener esta relevancia o vigencia durante un periodo de tiempo.

MOHAMED EL BASHIR: Olivier, le voy a dar un minuto.

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Solo necesito 10 segundos. Para los registros quiero decir que no tengo ningún plan y que nunca golpeé a Joanna ni estuve en contra de Joanna.

GLENN MCKNIGHT: Cuando yo estuve a cargo de algunas escuelas, nosotros estábamos al tanto, prestamos atención a la relevancia de los

temas. Lo que dice Joanna nos retrotrae a los resultados. Hay cosas que se van a solucionar. Otros temas van a resultar muy importantes de analizar. Algunos van a ser temas muy vigentes. En EURALO, lo que hicimos fue hacer una encuesta en nuestras ALS. Determinamos cuáles eran nuestras habilidades y también vimos dentro de los 120 expertos cuáles eran los temas. Lo que estamos haciendo en esta etapa es buscar gente como Bill o como Marita y otras personas para que aborden los temas un poco más en detalle. Para nosotros esto es crítico. Hacer una lista no tiene sentido.

MOHAMED EL BASHIR: John y Satish.

JOHN LAPRISE: Yo voy a hablar en carácter de vicepresidente del grupo de políticas y debo decir que estoy en desacuerdo con mi colega de NARALO. Es así porque me recordaron recientemente que el propósito de estos temas es informar a ALAC sobre lo que piensa la comunidad. No son acciones a concretar. Si las RALO después tienen acciones a concretar, eso es otra cosa. Creo que es una buena idea que actúen en relación a lo que quieren esas comunidades y en relación al interés de esas comunidades. Desde una perspectiva más general, estos temas candentes están aquí para informar al ALAC cuando nos reunimos a

considerar qué es importante o cuando tenemos que votar respecto de algunas cuestiones. Para nosotros, la existencia de estos temas es importante desde el punto de vista del asesoramiento, si se quiere.

MOHAMED EL BASHIR: Gracias.

SATISH BABU: Creo que hay alguna especie de confusión entre los temas que son candentes y que son importantes. Quizá hablamos de nuevos temas. El año pasado, el tema del GDPR era un tema candente. Hoy ya no es un tema candente. Es un tema importante. Todavía tenemos que seguir debatiéndolo. Quizá, como se dijo anteriormente, lo candente son temas que hay que comunicar al grupo de At-Large. Quizá después puedan dejar de ser temas candentes pero no por eso van a dejar de ser menos importantes.

MOHAMED EL BASHIR: Medio minuto tiene.

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Gracias, señor Presidente. A mí no me importa si los llaman temas candentes, temas fríos o temas importantes. Como dijo

John, tenemos que tener una lista que pase de nuestra comunidad al ALAC pero, al mismo tiempo, para quienes no saben qué hacemos, lo primero que nos preguntan es: “¿Qué hacen ustedes?” Les podemos mostrar entonces: “Esto es lo que hacemos”. Lo podemos plasmar por ejemplo en el folleto que nos está mostrando Heidi. También lo tenemos en modo electrónico. Es una forma muy buena de comunicar lo que hacemos.

MOHAMED EL BASHIR: Sí, el tema es que hacemos las cosas de distinta manera. Antes de finalizar, le voy a dar la palabra a Heidi para que hable de los fondos discrecionales. También para que las RALO digan cuál es la fecha propuesta para sus asambleas generales.

HEIDI ULLRICH: Gracias, Mohamed. Voy a usar solo un minuto. Simplemente les quería comentar que esto tiene que ver con el año fiscal 20. Estas son las solicitudes para fondos discrecionales. Cada RALO va a tener 4.000 dólares disponibles que van a comenzar a partir del 1 de julio de 2019 hasta el 31 de junio de 2020. La idea es que con esto puedan costear servicio de catering, puedan efectuar o crear materiales, folletos, quizá viajes regionales. Creo que este año pueden acceder a un evento fuera de la región. Les voy a mostrar esta página. Esto va a ser también en el portal de ALAC y

también va a estar en la página de las RALO. La voy a colocar también en cada una de las páginas wiki de las RALO.

Algunos comentarios. Pasamos a la parte de los criterios. Esto fue lo que se acordó al hablar con los líderes regionales unas semanas antes de la reunión ICANN 65. Algunos puntos están en rojo. No los recuerdo de memoria. En primer lugar, creo que hubo un cambio en el sentido de que todas las solicitudes tienen que pasar primero por el liderazgo regional. Esta es una nueva regla que se aplicará este año. En segundo lugar se incluyó un formulario en línea, se lo voy a mostrar en breve. En el pasado se trataba de un documento en Word que había que imprimir. Había que escribir sobre ese documento y luego enviarlo. Hay otro criterio u otro agregado que se hizo a los criterios que tienen que ver con los estipendios. Antes era un poco más complicado ir a un viaje sin tener un determinado estipendio. Esos creo que son los distintos cambios que se van a aplicar o que van a estar vigentes a partir del 1 de julio.

Ahora vamos a hablar del formulario. El enlace está en la página. Por lo tanto, si ustedes quieren presentar una solicitud, lo primero que tienen que hacer es analizar ese formulario una vez que lo completan tienen que tener la aprobación del liderazgo de la región. Lo tienen que enviar al personal. Silvia y yo lo vamos a evaluar. Si tenemos preguntas podemos preguntarles a

los vicepresidentes regionales. Luego se pasa a aprobación. En muy pocos casos estos formularios no son aprobados.

Como mencionó Mary, lo importante para este año es que después van a tener que hacer un informe por escrito. Yo sugiero que conforme avancemos hacia el próximo año calendario, para el año fiscal 2021 la idea sería presentar estos informes para que se vea que se está haciendo un uso efectivo de los fondos.

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Se necesita autorización.

HEIDI ULLRICH: Evin, ¿quiere hablar? Creo que se tienen que loguear en el documento de Google porque yo puedo acceder sin problema.

MOHAMED EL BASHIR: Creo que hay que ingresar.

JUDITH HELLERSTEIN: Hay que loguearse a través de Google. No está abierto para todos.

MOHAMED EL BASHIR: Muchas gracias, Heidi. Es bueno ver que se han implementado estos cambios para las solicitudes. Ahora, cada RALO nos va a

dar una fecha para su asamblea general. AFRALO, la asamblea general se va a llevar a cabo en la cumbre de Internet en 2021.
¿Para APRALO?

SATISH BABU: 2022 o 2023, dependiendo del presupuesto como parte del IGF regional de Asia-Pacífico. Esto va a depender de esta región.

MOHAMED EL BASHIR: Olivier.

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Quiero hacer un comentario sobre la agenda. No solamente está desbloqueado el formulario sino también la guía de las ALS que acaba de crear Glenn, que también requiere autorización para ingresar.

MOHAMED EL BASHIR: Olivier, ¿nos puede contar cuál es la fecha propuesta para la asamblea general de EURALO?

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Gracias, Mohamed. No sabemos. La respuesta es que no sabemos.

ORADOR DESCONOCIDO: La fecha propuesta es en un tiempo futuro pero todavía no sabemos cuándo.

MOHAMED EL BASHIR: LACRALO. Sergio, Humberto.

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Perdón. Heidi, creo que mencionamos un año.

HEIDI ULLRICH: Maureen y yo nos vamos a reunir con Xavier Calvez, el director de finanzas de la ICANN en unos minutos. Les vamos a mostrar el cronograma. Creo que ya lo mencionamos en Kobe, que para la reunión en Marrakech, y aquí nos encontramos, esto tiene que aprobarse con el cronograma final para la reunión de Montreal que va a ser ICANN 66. Creo que en la última llamada de líderes regionales se acordó que la de LACRALO sería la primera asamblea en el grupo de asambleas y que se va a llevar a cabo en el año fiscal 2021. Sería la reunión ICANN 70. No sería la próxima reunión de Cancún sino la reunión de Cancún que va a ser en dos años. Esa sería la primera asamblea que se va a llevar a cabo. No sé si estamos de acuerdo todos con eso. No veo que nadie se oponga.

SERGIO SALINAS PORTO: 2021 es Cancún. Se repite dos veces el mismo lugar, para que lo tengan en cuenta. Habíamos visto eso. Yo creo que era sobre ese mecanismo de poderlo hacer en la región en 2021.

MOHAMED EL BASHIR: Sébastien, ¿quiere acotar algo más?

SÉBASTIEN BACHOLLET: No, yo quería preguntar algo. EURALO tiene que decidir la fecha y es una pregunta que tenemos que debatir antes de terminar la reunión. ¿Podemos tener dos asambleas generales en año fiscal 21?

HEIDI ULLRICH: En el pasado hemos tenido dos asambleas generales en un año fiscal, si eran asambleas breves. Creo que la de EURALO era de las breves. La otra era la de NARALO. Eso es algo de lo que podemos hablar con Xavier.

SÉBASTIEN BACHOLLET: Ahora sabemos cuándo vamos a estar en Europa otra vez. Va a ser en junio de 2021 y La Haya podría ser una buena sede para realizarla.

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Gracias. El equipo de tareas de EURALO para la participación de las ALS está trabajando y lo resolvió en la última reunión en Kobe. La asamblea se iba a llevar a cabo en EuroDIG. El tema es que solo sabemos que EuroDIG se va a llevar a cabo en Trieste pero no sabemos exactamente cuándo y esto cae dentro del año fiscal 2020. Es un poco tarde. Vamos a tener que considerar la posibilidad de que sea un año después. Todavía no sabemos cuándo o dónde va a ser. Sabemos que va a ser en junio del 2021 o junio de 2022 o según las prioridades que se tengan. Heidi mencionó que se pueden celebrar dos asambleas generales breves en el año pero no dos largas.

MOHAMED EL BASHIR: Creo que EURALO va a tener que coordinar entre sus miembros el tema. Con esto damos por finalizada la sesión. Les agradezco a todos por la participación. Gracias también a los intérpretes por quedarse con nosotros.

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN]